

LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

Propietario: EDUARDO CALSAMIGLIA

AÑO I.

San José, Costa Rica, viernes 23 de Junio de 1899.

NÚMERO 60

SUSCRIPCIÓN MENSUAL... \$ 1.00

NÚMERO DEL DÍA....., 0.05

NÚMERO ATRASADO....., 0.10

AVISOS Y COMUNICADOS

PRECIO CONVENCIONAL.

Se solicitan Agentes.

TODO PAGO ANTICIPADO.

La correspondencia debe dirigirse al administrador.

OFICINA:

6ª Avenida Este, Nº 17

APARTADO: Nº 457.

AGENTES

LIMÓN..... Zacarias Chévez h.
VIA A LIMÓN..... Rafael Araya.
ALAJUELA..... Ernesto Rojas
HEREDIA..... Domingo Moya
PUNTARENAS..... Alfredo Chavarría
GRECIA..... Federico Sellén
CAÑAS..... Augusto J. Grillo
SAN MATEO..... Tobías Guzmán B.
FILADELFIA..... J. B. Romero C.
DESAMPARADOS Mel. Matamoros
NICOYA..... G. Fallas
TURRIALBA..... Joaquín Bonilla G.
BAGACES..... José Gallo
ATENAS..... J. Carlos Carvajal
ESPARTA..... Benicio Mena
SAN RAMÓN..... Alberto Carvajal
CARTAGO..... Jesús Salazar R.
LIBERIA..... Samuel García V.
S. MARÍA de D. Ramón Mora M.

LA PALMA

CONFITERIA, PASTELERIA Y CANTINA

Tiene el honor de participar a sus clientes y al público en general, que acaba de recibir un selecto surtido de vinos tintos y generosos, licores y champagne de las marcas españolas y francesas más acreditadas.

ESPECIALIDAD EN

Ponches, Bitters, Coktaeils

Y TODA BEBIDA PREPARADA.

Helados de frutas y leche a todas horas

SALÓN PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

LIBRERIA y PAPELERIA

-DE-

PUJOL & Co.

-Precios sin competencia.-

Situada frente a Herrero Hermanos.

ENCUADERNACION

Habiendo comprado a don Antonio Font su magnífico taller de encuadernación, me comprometo a hacer toda clase de trabajos a precios módicos y a entera satisfacción de mis favorecidos.

Las obras pueden entregarse en la oficina del Notario don Francisco Montero Barrantes, quien las devolverá a sus dueños.

Agustín Montero B.

LA FUNERARIA

-DE-

ABRAHAM MARQUEZ

Este antiguo y acreditado depósito de ataúdes, el primero en su clase en el país, tiene constantemente un extenso y variado surtido de cajas mortuorias, desde el precio más ínfimo, hasta la caja más lujosa, tanto fabricadas en el país como importadas del extranjero de los últimos modelos.

Además hay DOS Suntuosos Catafalcos para el servicio de funerales.—CALLE 20 NORTE, A 50 VARAS DEL TELÉGRAFO.

Dr. B. MARICHAL M.

CIRUJANO DENTISTA

OFICINA: 15 varas al Norte de la Imprenta Nacional, dos casas antes de llegar a la del Presbítero Santiago Zúñiga.

Horas de consulta: de 7 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

Trabajos garantizados Precios reducidos.

RAFAEL MEZA N.

-DENTISTA-

Ha trasladado su oficina y habitación a la Calle 20 Norte, antigua del correo número 276, 50 varas al Norte del Telégrafo, frente a la habitación de don Máximo Soto Hall.

San José, Mayo 31 de 1899.

¡ CABALLERO ! ¡ DETÉNGASE !

Sea Ud. casado ó soltero, con ó sin familia, siga lo que le dice por medio de estas líneas una verdadera joya de arte:

"Soy la más hermosa, la más bonita, la más limpia, la más barata, la más rica, la más apetecida, la más cortés de cuantas cantinas y confiterías existen en San José. Me llaman "LA EXCELENCIA" y pertenezco al fero catalancito don SEBASTIÁN TOMÁS. Venid, gentiles y adorables señoritas a saborear mis helados de fresa, leche y guanábana. Nada hay tan exquisito como estas sorbetes."

FIN DE SIGLO

Fábrica de Marcos

GRAN EXPOSICION DE CUADROS

DE GRABADOS AL AGUA FUERTE

Paraguas catalanes que se recomiendan

por sí solos por la clase y el precio.

VIDRIOS y MOLDURAS sin competencia de precios.

Imágenes, Figuras de Terra Cota &

CARBONELL Y BADIA.

Sucursales en Cartago y Alajuela.

Dr. E. A. FRIIS

CIRUJANO DENTISTA

Despacho, en la oficina del dentista Ricardo Kriebel. Calle 20, 50 varas al Norte del Telégrafo. Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 p. m. Los domingos de 9 a 11 a. m. Extracciones sin dolor. Prontitud y aseo en el trabajo.

MATIAS NUÑEZ

TALLER de MUEBLES

AL ALCANCE DE RICOS Y POBRES.

RAMON ZELAYA

-ABOGADO-

Despacha en el bufete del Licenciado J. Antonio Zelaya.

LA REVISTA

Director. ERNESTO MARTÍN.
 Jefe de Cronistas. AGUSTÍN LUJÁN
 Administrador. EMILIANO SÁNCHEZ PRADILLA

Servicio de varios Redactores y Reporters.

DE LAS COQUETAS

Señor don MÁXIMO SOTO HALL P.

Mi querido amigo:

¿Cómo se ha dejado coger por las influencias malsanas del ultranaturalismo Ud. que tan alto criterio artístico posee? La desgracia es de veras deplorable.

No sólo consideradas con ojos de moralista y con el catecismo del Padre Ripalda en mano, merecen censura esa despreocupación y libertad en ideas y palabras de que Ud. parece hacer alarde. Ann cuando se las vea con mirada de artista partidario del arte por el arte, siempre resultarán pecaminosas y dignas de reprobación.

Existe, además, en todo cuerpo social, un sentimiento medio de moralidad que chicos y grandes, las gentes intelectuales en mayor grado, estamos obligados á respetar, aun cuando nos parezcan ridículos y fuera de razón los elementos, las creencias ó preocupaciones que lo integran.

Pero no tengo establecida cátedra de ética idealista ni habré de establecerla ahora, por más que á veces, en presencia de ciertos hechos—la publicación de su libro, por ejemplo,—sienta impulsos de hacerlo. En el terreno puramente del arte he de atacar su opúsculo.

“La pintura minuciosa, vehemente y sobrado material de la pasión—ha dicho un crítico moderno—convierte su fisiología en patología; hace pensar, no en robustez y energía, sino en desequilibrio de facultades, en el hospital y en el manicomio.” Esa es mi tesis.

Supongo que Ud. no ha querido sino hacer psicología, al uso de algunos modernos escritores franceses: Balzac, artista excelso, la hizo, sin necesidad de abusar del desnudo. Como la han hecho muchos otros, sin caer en la rudeza de su cuadro de Ud. *Por voluptuosidad*, verbigratia. Nadie más libre, en cierto concepto, que los artistas griegos. Theókritos como Aristophanes y Alexis y Kratinos; los literatos del siglo de Pericles como los de la decadencia, se preocuparon todos muy poco por ciertos cánones de la moral que actualmente como irrevocables tenemos y obligatorios en absoluto. Pero los artistas griegos no despojaban nunca á sus héroes, ni en las escenas más prosaicas y escabrosas del epredo novelesco ó poético, del puro idealismo, de la suave inocencia, como orgánicos, que en ese pueblo genialmente inclinado á lo bello, por su comunión íntima con

la naturaleza, siempre se conservó vivo. Y no debe ponerse en olvido que aquella era época muy diferente de la nuestra y que no existía entonces la cantidad inmensa de malicia y de sentimientos empecatados que ahora acompañan á todo mortal. Por otra parte, han pasado muchos años desde que el maravilloso pueblo griego deslumbraba al mundo con la explosión de su genio; la humanidad ha avanzado bastante de entonces á acá, y, en consecuencia, debemos gastarnos mangas más angostas y exigir que imperen ideas morales más acendradas y que mejor se conformen con las salutaras doctrinas de nuestra fé cristiana.

El poco espacio que las publicaciones diarias pueden conceder á asuntos de esta índole, me impide ser más extenso. Así como mi convencimiento de que su extravío será pasajero y de que volverá Ud. muy pronto á los caminos que con tanto provecho para las letras y para los que de ellas gustamos, seguía Ud. anteriormente. No concluiré, sin embargo, sin tributar antes un aplauso á la gallardía de su estilo y á la tenacidad del empeño de Ud. por mantener vivo el culto de las letras en este país que tan poco apego tiene por ellas.

Hágame la merced de felicitar en mi nombre á Masferrer por su precioso atrio y créame su siempre sincero amigo y admirador,

ERNESTO MARTÍN.

San José, 22 de Junio de 1899.

“CARTA ABIERTA”

Sr. Presidente de la República PRESENTE.

Señor:

Al llegar hasta vos por este medio legítimo, nos empuja el grito soberano de nuestra conciencia y nuestro grande amor al libre vuelo del pensamiento, por nuestra Carta Fundamental garantido. Sabemos que un círculo de gentes timoratas, creyendo ver un peligro inminente para la salvación de nuestras almas en las sabias enseñanzas filosóficas de nuestro maestro el Doctor Zambrana, pretende que descienda de la cátedra, como un insensato que no pudiese dar fiel cumplimiento á su destino.

La actitud tomada por ese grupo de intolerantes personas, que viven la vida en la ergástula del fanatismo, nos hiere en lo íntimo de nuestros anhelos y de nuestra libertad. ¿Somos, por ventura, pupilos de los prosélitos de una comunión religiosa?

En el Liceo de Costa Rica nunca un filósofo de la talla del Dr. Zambrana ha llegado hasta la silla del Magisterio; y ahora que por acuerdo plausible de nuestro Gobierno subió á la cátedra un hombre, del cual escuchamos el verbo elocuente de la sabiduría, el espíritu de intransigencia, como todo espíritu recalcitrante, pretende despojarnos de ese maestro inapreciable.

No ha predicado el Dr. Zambrana,

entre nosotros, los dogmas de ningún credo anti-religioso. Sus enseñanzas, él lo ha dicho, surcan los cauces de la verdad, y no entran, porque la Lógica no lo permite, en la investigación de misterios ajenos al toque de la ciencia.

Por nuestro propio interés y por el adelanto de toda la juventud que se educa en las aulas del Liceo, nosotros pedimos respetuosamente la permanencia de nuestro maestro en la cátedra de Filosofía.

San José de Costa Rica, 22 de Junio de 1899.

Tobías Zúñiga Montúfar.—Isaac Zúñiga Montúfar.—Ricardo Mora A.—Julio Esquivel S.—Joaquín García.—Ismael Coto.—Eliás Balleceda M.—Augusto Coto A.—Tobías Gutiérrez V.—Cayetano Acosta C.—Demetrio Cordero.—Jorge Ortiz E.—Reinaldo Jurado h.—Mannuel Collado.—Rafael Trejos G.—Modesto Martínez A.—Carlos Bonilla R.—Ernesto Fernández.—Clodomiro Salas h.—José Antonio Retana.—Abel Porrás W.—M. A. Monge.—Ramón Vargas Castro.—Alfredo Guerrero M.—José Luis Soto.—Miguel Velásquez R.—Rogelio Chacón Ramírez.—Eliás Jiménez C.—Enrique Chaverri A.—Juan B. Fonseca B.—Francisco J. Viquez.—Julio Alvarado B.—Ernesto Monge.—Juan R. Alvarado.—Franklin Jiménez.—Ricardo Hinestroza.—Raul Santos E.—Pedro Iglesias h.—Aristides Montero.—Ramón Fuentes.—Antonio Güell G.—Enrique Mata.—Rafael Solórzano.—Juan Bta. Chinchilla.—Ricardo Carranza.—N. Montero.—Neri Méndez.—E. Brenes C.—Emilio Gollenaga.—Luis L. Páez.—Felix A. Bonilla.—Amadeo Quirós B.—L. Cortés.—Jesús Ocaña.—G. Brenes.—Claudio Coto R.—Antonio M^a Soto.—C. Orozco.—Luis Esquivel S.—Francisco Guardia.—Arturo Alfaro.—Francisco Ross.—Juan V. Carazo.—Arturo González.—Carlos Mora Aguilar.—Abraham Mayorga.—Hemel Jiménez S.—G. Vargas F.—Manuel J. Zúñiga.—Alejo Aguilar.—A. Rudin.—P. González S.

INTERESES GENERALES

**UNIVERSIDAD DE SANTO TOMAS
—Y LEY DE ERECCIÓN—**

¿Cuándo volverá este centro docente á su verdadero lugar? con la independencia y gobierno de su propia Dirección y capital?

¿Qué tiempos aquellos y qué costumbres tan diferentes! ¿Cómo ha perdido la segunda enseñanza y aun la enseñanza profesional, toda la seriedad científica de que disfrutó en la época de su renacimiento, de entusiasmo y de su verdadero apogeo! Verdad Histórica es que la mayoría injosa de las personas que actualmente figuran en el país por sus conocimientos científicos y literarios, pertenecen á esa época brillante de la Universidad y de sus Institutos Nacional y Universitario. Qué diferencia tan notable no se experimenta y qué de decepciones tan lamentables no se sienten, cuando se comparan el profesorado y los ejercicios intelectuales de aquel famoso tiempo, con lo que hoy producen el Liceo é Institutos provinciales.

Entonces no sólo había verdadera Inspección Suprema del Estado, sino programas oficiales mucho más serios, extensos y científicos que los de hoy,

la Enseñanza tenía su órgano especial, La REVISTA DE LA ENSEÑANZA y los exámenes eran verdaderos torneos literarios y científicos, donde muy pocos eran los escogidos.

Un examen de prueba de curso, en el cual no intervenía ni el profesor de la asignatura, dejando sólo el programa al tribunal de examinadores para que á la suerte é individualmente se examinara, era un ejercicio tan solemne y tan serio que no sólo satisfacía plenamente al público sino que elevaba muy alto el nombre del sustentante.

Aquellos estudiantes podían examinarse sin el menor temor en París, en Berlín y en Milán y en fin donde quiera que la enseñanza no fuese una bambolla zuiza? ni puramente mecánica.

El estudiante desarrollaba la tesis con todo el aplomo de que es capaz, todo el que entiende y sabe analizar lo que dice y casi sin que el tribunal de examinadores, tuviese que hacer la menor objeción. Una oposición á premios no sólo era una batalla de la inteligencia y del dominio de una asignatura, sino que á esa oposición sólo tenían derecho los que en los exámenes de fin de curso hubiesen obtenido como mínimo la calificación de dos sobresalientes y un bueno.

Sin exageración consta que, muchos de los estudiantes y Bachilleres de los mencionados Institutos, por sus conocimientos é ilustración, podían retar á más de diez de los abogados antiguos y aún á muchos de los estudiantes que llegaban de los grandes centros europeos.

Era tal la seriedad que se daba á la segunda enseñanza, que los programas de París, de Berlín, de Suiza, de Milán, de Londres, de España, de La Argentina y de Chile en extensión y seriedad científica no sobresalían á los nuestros.

La enseñanza secundaria y superior pecaba más bien por su exageración científica y fundamental, que por su flojedad rutinaria y nociónal como ahora acontece, de tal manera, es verdad lo que sostenemos, que sólo en escuelas especiales y cátedras universitarias se estudiaban con igual fuerza y fundamento, varias de las asignaturas que se daban en los siempre inolvidables Instituto Nacional y Universitario.

Después llegaron los zuizos? y llegó el nivel de los niños mimados quienes con sus innovaciones y grados de madurez hicieron de la enseñanza primaria un Liceo y una torre, Escuela de enseñanza secundaria, donde al yerbatero y maestro á lo más de escuela rural, en su País, se le hizo Catedrático, Naturalista, Explorador, insigne ingeniero, Sabio y Director. ¡Qué País tan hospitalario y tan feliz! Al maestro de escuela aquel que se hizo bachiller con sólo las nociones de Geografía descriptiva, por soplo divino, se le hizo Director de un Colegio de segunda enseñanza, llevándolo no su ciencia que permanece en estado embrionario sino su diplomacia y..... le savoir vivre hasta la Dirección General y Científica de la Enseñanza.

Históricamente hablando no ha existido ningún centro docente ni la misma Universidad con todas sus facultades que haya costado más millares de pesos al Tesoro público, que el Liceo de Costa Rica y ninguno que relativamente haya producido menos; pues si afirmamos que su producto en general ha sido antes que positivo negativo, no ofenderíamos á la verdad axiomática.

El mejor de los Profesores de los Institutos aludidos, el número uno, jamás ganó más de doscientos pesos mensuales, con trabajo de cuatro horas diarias de clase fuera de agregados, y en el Liceo la mar, hasta llegar á sueldos y dotaciones que casi sobrepasan al de los Ministros y Presidente y sin ninguna responsabilidad, puesto que ya no hay ni exámenes de fin de curso.

LA GRAN IMPRENTA DE VAPOR

Nosotros preguntamos cortésmente á los innovadores sin evolución científica ni progresiva, á los pedagogos de conferencias modelo (sic), educacionistas y maestros del actual sistema de enseñanza implantado, qué bienes nos vienen con esa gracia.

¿Qué es mejor al porvenir del País tratándose de estudios de segunda enseñanza, tener una instrucción nacional, mecánica y entelque producto neto de pelafustanes y lechuguinos, donde todo el mundo se hace Bachiller casi sin esfuerzo propio, ó establecer la segunda enseñanza conforme á la Ley fundamental sobre instrucción pública con sus divisiones bien marcadas, de Ciencias y de Letras, exigiendo cada vez mayor caudal de conocimientos positivos para que no se hagan Bachilleres sin exámen, ni Licenciados Geómetras sin Geometría ni práctica ni otra ciencia infusa que el manejo del mortinete, la brújula de bolsillo y la cadena?

Nosotros creemos que á la Nación le interesa más contar con estudiantes y personas serias y verdaderamente ilustradas que sean timbre y honor del país, que con una generación de endebles, llenos de pretensiones y de aumiata intelectual.

Al paso que caminamos Costa Rica no tardará mucho en tener más Bachilleres, Abogados, Médicos y Geómetras, que Agricultores, personas de presupuesto, de sociedad ó como se dice de buen tono, medianías y menos que medianías, que, con rarísimas excepciones, no serán más que el desprestigio y la anarquía del País.

Devolvamos, pues, toda su independencia y libertad á la Enseñanza secundaria y profesional, para que su centro fundamental y académico sea el Gobierno propio de la Universidad.

C. F. S.

Correspondencias

DE ATENAS

Junio 20 de 1899.

La crisis, señor Editor, que en la actualidad diz que muestra por todas partes su semblante triste y lacrimoso, debe ser la causa de que uno se sienta á veces tan mohino y de tan mal talante que hasta le es difícil vencer la resistencia de la pluma que, siempre rebelde y perezosa, se niega á trasladar al papel las ideas que se agitan allá en el fondo misterioso del cerebro.

Habiendo, no obstante, aceptado el cargo de corresponsal de su estimable diario en esta villa, comenzaré desde hoy á escribir algunos párrafos en los cuales tocaré puntos que considere de interés general para el cantón, ya que mi pensamiento no puede ser otro que el de contribuir en cuanto me sea posible al progreso y adelanto de la población en que resido.

Indicaré, desde luego, cuán importante y necesario es que en esta población se principie y leve cuanto antes á cabo la construcción del edificio escolar para la Escuela de varones. La Junta de educación de esta villa, compuesta de personas igualmente entusiastas por el fomento y progreso de la enseñanza pública, ha dado ya á este respecto el primer paso y hay quizá razones para creer que no desmayará en la labor emprendida sino que, por el contrario, habrá de pensar seriamente en realizarla. Aprobado el plano del edificio en referencia y aceptada por la Junta, la proposición que de acuerdo con la licitación respectiva hicieron los señores contratistas de Grecia, ¿qué falta sino hacer el contrato en el cual se han de fijar las condiciones por una y otra parte? El pueblo ateniese y, sobre todo, la juventud que es la esperanza de el mañana, ten-

drán que recordar siempre con gratitud los nombres de todos aquellos que se empeñen en dotar á esta población de una base de enseñanza que esté en armonía con su grado de adelanto y de cultura y que reúna, además, las condiciones de que carece el local que actualmente ocupa la Escuela de varones.

Reservándome para la siguiente algunos puntos que dejo por ahora en el tintero, quedo de Ud. muy afmo. servidor,

EL CORRESPONSAL.

CABLES

PARIS, 19.—El General Mercier, quien desempeñó la Cartera de Guerra en la época en que fué condenado Dreyfus, habló en público ayer por primera vez desde que la Corte de Casación falló relativo á la revisión del proceso. La ocasión fué la reunión de la liga de patriotas, donde se le recibió con grandísimo aplauso. Su declaración, dijo, está dirigida en menos grado al soldado, quien en 1894 cumplió con su deber y quien en 1899 está dispuesto hacer lo mismo. La mayor parte está dirigida á nuestro querido ejército, cuyo portacastandarte me hacen el gran honor de considerarme en estos momentos críticos; y á continuación dijo: que está absolutamente convencido de la culpabilidad de Dreyfus; está convencido también de que la Corte Marcial de Rennes averiguará la verdad. Por mi parte estaré todo lo que sea relativo al asunto. Refiriéndose á esta última frase, un prominente abogado revisionario, dijo: "Eso es justamente lo que se necesita." Un despacho de la isla de Cabo Verde anuncia que el Salfay, con Dreyfus á su bordo, pasó en camino para Francia. Se expone que llegue á Brost antes del sábado entrante. Se descambará de noche, embarcándose inmediatamente á bordo un tren expreso que lo llevará á Rennes, donde se reunirá la Corte Marcial que le va á juzgar.

HONG KONG, 19.—Se ha averiguado que el Reverendo H. S. Phillips, su señora y tres naturales cristianos, quienes fueron asesinados por los amotinadores de la provincia de Fgarhivié, suplicaron la protección del Samen de Kienyang; éste no les pudo proteger y los despachó bajo la protección de una escolta á Kienwenfú. La caravana fué atacada en el camino y los referidos misioneros perecieron en manos de los nativos. Los fanáticos destruyeron la misión, la iglesia y la casa del sacerdote. El Cónsul británico hace todo lo posible para hacer que el ultraje se castigue, pero las inundaciones impiden la comunicación.

PARIS, 19.—En caso que Rousseau no pueda formar un Ministerio, el Presidente llamará otra vez á Poincare, á quien suplicó quedarse en París.

LONDRES, 19.—Opina el corresponsal del Times en La Haya, que la conferencia de paz tendrá buen éxito. Las dificultades que están interponiendo los delegados alemanes resulta del deseo del Emperador Guillermo de no dejar pasar un acontecimiento tan importante como la conferencia de paz, sin estamparlo con su propia personalidad.

LONDRES, 19.—Avisa el corresponsal del Daily Mail, en Berlín, que durante el año en curso el Duque Alfredo de Saxicoburgo Gotha probablemente abdicará.

BERLIN, 19.—Anuncia hoy el Kolnische Zeitung el completo fracaso de los trabajos del Comité de la conferencia de paz encargada del desarme. Varias propuestas que fueron adoptadas

por voto igual, serán rechazadas seguramente en la conferencia plenaria.

PARIS, 19.—El Senador Waldeck Rousseau manifestó al Presidente que espera completar esta tarde la lista de los miembros del nuevo Gabinete; se compondrá, probablemente, como sigue: Primer Ministro y Ministro de Guerra, Waldeck Rousseau; RR. EE. Delcasse; Instrucción Pública, Delondré; Obras Públicas, Millevand; Hacienda Pública, Caillanz; Colonias, Guillaín; Interior, Lepine. La próxima reunión de la Comisión de arbitraje se verificará el miércoles.

LONDRES, 19.—Alega la St James Gazette que de fuente fidedigna ha recibido el plan de campaña que seguirá el General Joubert, Comandante de los Buers, en caso del rompimiento de hostilidades. Tiene veinte mil hombres armados con mauser, 46 cañones rápidos y mil artilleros, la mayor parte de los ejércitos holandés y alemán. Con esta fuerza y el auxilio que espera recibir de la República del Orange, Joubert piensa adoptar tácticas ofensivas. Inmediatamente que se declare la guerra, esta fuerza envarará al Estado Libre del Orange, marchará contra Kimberley, el Centro de la Minería de diamantes británica en Griqualand occidental; Kimberley está situado como á cien millas distante de Bloemfontein; Joubert ocupará el ferrocarril para el transporte de su tropa. Espera tomar posesión de la ciudad con pocas pérdidas. Lo primero que hará será volar la mina de diamantes Debeers; simultáneamente, los simpatizadores de las Bores destruirán el ferrocarril de el Cabo á Bulunuyi, y de puerto Isabel á Pretoria para impedir que los ingleses los usaran una vez que caiga Kimberley. Joubert avanzará contra el Cabo por vía de las provincias occidentales, donde los holandeses están en la mayoría. Espera estar en posesión del Cabo dos semanas, después del rompimiento de hostilidades donde podrá dictar las condiciones de paz.

CRONICA MENDUDA

De política.—En La Gaceta de ayer se publica el decreto por el cual el señor don Demetrio Iglesias, primer Designado, llama al ejercicio del Poder Ejecutivo al señor don Rafael Iglesias, Presidente titular. El señor Iglesias (don Rafael) ha asumido también al mando en jefe del ejército.

Editorial.—El órgano del Gobierno, La Gaceta, en su edición de ayer y en la parte intitulada editorial, publica un articulito encomiástico para el señor Presidente que sube y el señor Presidente que se va. Todo nos parece magnífico, pero nos llama sobre manera la atención que La Gaceta, órgano del Gobierno, elogio á miembros del Gobierno. No creemos que eso se estile en ningún país republicano culto, y, caso que se estilara, pediríamos la abolición de esa costumbre que dice mal de la seriedad de un régimen democrático.

Chasco.—Contra lo que creía la mayoría del país, las garantías

individuales no fueron resuñadas con la toma de posesión del señor Presidente Iglesias. Nosotros, siempre creyentes, no hubiéramos tenido reparo en jurar que los dos decretos varían la luz á un mismo tiempo. El chasco nos lo llevamos todos. Seguimos esperando.

Lo que se dice.—Se dice que el señor Presidente Iglesias va á pedir al Poder Legislativo que la suspensión de garantías se prolongue por dos meses más. Ignoramos en absoluto la causa de tal petición, y creemos que nadie la sepa, motivo por el cual nos damos á pensar que este rumor es de todo punto falso. En fin, lo que sea, sonará; el plazo está ya para fenecer.

Director.—El nuevo director de la Gaceta Médica es nuestro estimado amigo el doctor don Elías Rojas, persona que por sus luces y su actividad está llamado á prestar importantes servicios en el honroso puesto con que la Facultad de Medicina lo ha distinguido. Nos complacemos en enviarle nuestras felicitaciones.

Saludo.—Doña Elisa Masferrer de Mena, hermana de nuestro querido amigo y compañero, Alberto Masferrer, llegó anteayer á Costa Rica procedente de El Salvador. Piensa la señora Masferrer pasar unos cuantos días entre nosotros. Le enviamos nuestro atento saludo de bienvenida, al par que nos es grato desearle feliz temporada en San José.

Baile.—Mañana en la noche tendrá lugar en el Club alemán un bailecito de confianza. Las invitaciones dicen que se bailará desde las 8 hasta las dos de la madrugada.

Focos nuevos.—Con gusto hemos sabido que se están colocando focos nuevos de la luz eléctrica allá por el barrio de la Soledad, antiguamente conocido con el nombre de Chile perro, que ahora es uno de los más bonitos de San José. Nos alegramos mucho por los vecinos de aquel lugar pues no había motivo para que se les hiciera vivir en tinieblas.

—A UN POETA le dijo Ana María: "Eres, Antonio, como el sol, un astro" y el pobre en sus adentros repelía: "Razón tuvo mi suegra el otro día cuando muerta de risa me decía: 'Eres más que poeta: eres poeta-astro'".

CASA PEQUEÑA

Central, desease en arrendamiento por bastante tiempo. Informes, oficina "La Revista."

UNA CASA

Se desea tomar en alquiler una casa de regular tamaño que no esté muy céntrica. En la Administración de La Revista se darán informes.

SOCIEDAD ESPAÑOLA de BENEFICENCIA

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 20 de los Estatutos, la Directiva convoca á Junta general ordinaria, que tendrá lugar el Domingo 2 de Julio próximo á las siete de la noche en el salón de sesiones del Centro Español. San José, 25 de Junio de 1899.

CIPRIANO HERRERA
Presidente.

JOSÉ M. de CAMBRA
Secretario.

APOLLINARIS NACIONAL ---Vea usted el aviso---

JUAN CUMPLIDO

-ARTISTA-

Ha trasladado temporalmente su estudio á la ciudad de Alajuela, donde recibe y terminará todos sus trabajos.

No olvidarse que para un regalo CHIC de sentimiento especial artístico, tiene una galería correcta de fantasías en

SEDAS, CRISTALES, ESPEJOS, MADERAS, PORCELANAS, CONCHA NÁCAR, etc., etc.

Novios, casados, amateurs á hibelots, ténganlo presente.

Galería de Pinturas de composición. — Paisajes, Acuarelas y Oleos.

Retratos LEGÍTIMAMENTE ejecutados al Crayón, Acuarelas, Oleos, al gusto caprichoso de las modas y costumbres con espléndidos marcos.

Saliendo muy pronto del país, realizo mis pinturas y trabajos á

Precios sin competencia

LA CIUDAD de LONDRES DE A. ASCH

Recordarse que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinticuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos, sin interés.

APOLLINARIS

AGUA MINERAL NATURAL

-DE-
SANTANA

Desde esta fecha se abre al servicio público la venta al por mayor de esta famosa agua.

PRECIO { \$ 2.50 la docena, devolviendo el envase.
" 3.00 " " sin devolverlo.

DESPACHO: En las bodegas de la fábrica, en frente de la casa de don Héctor Polini, 125 varas al Sur de la Botica "La Violeta."

Los pedidos y órdenes deben dirigirse al encargado del depósito, don Gerardo Matamoros, San José.

E. LAMICQ & Co.

TROPICAL TRADING and TRANSPORT COMPANY LIMITED

Capital £ 800-000.

Pagado £ 680-000.

A LOS FINQUEROS DE BANANOS:

Esta COMPAÑIA está lista para hacer contratos por períodos de años á contar desde la expiración de CONTRATOS EXISTENTES, en términos que pueden obtenerse dirigiéndose á

San José, 2 de Junio de 1899. THOMAS SCOTT.

EL RESTAURANT CENTRAL

-D E-
H. MONLUIS

Se ha trasladado á la casa de las Señoras Bonnefil; en su nueva instalación, que á la anterior aventaja en comodidades de todo género, ofrece á sus favorecedores su servicio, conocido como el mejor del país. **Cenas todas las noches.** Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se acepta encargo de banquetes, etc. Se alquilan tres habitaciones.

Doctor T. H. PRESTINARY

MÉDICO y CIRUJANO

Despacha en la "Botica Americana" frente al Carmen.

HORAS DE CONSULTA: De 9 á 10 a. m., de 12 á 2 p. m. y de 7 á 8 p. m.

AVISO

"LA MASCOTA", Almacén de abarrotes, se ha trasladado á los bajos de la casa que ocupan las Alcaldías, antiguo local de los señores Luis Ellinger & Hno., frente á don Napoleón Millet.

San José, 20 de Junio de 1899.

Pagés & Cañas.

LA FAMA

Este será el nombre que llevará el magnífico y bien surtido establecimiento de abarrotes que se ha abierto en la esquina Noroeste del Mercado, casa de a señora viuda de Armétila, en el espacioso local que ocupó el establecimiento EL SOL del señor Anglada, en el cual, á más de la puntualidad y aseo en el despacho, los precios serán tan reducidos que apenas se escará el costo. No faltará nunca en este establecimiento, con cinco centavos menos del precio corriente en la plaza, manteca, sal, arroz, espermás, canfin, café de varias clases, cacao Matina y colombiano á infinidad de artículos de primera necesidad. Sirvanse pasar á examinar los precios y calidad de los artículos.

San José, Junio 10 de 1899

Atención Bananeros

Los suscritos despacharán su primer vapor con bananos el día 1º de Agosto próximo. El país en general y particularmente los interesados en el negocio de bananos deben apoyar esta nueva empresa.

Hemos establecido nuestra oficina en Limón en donde estamos á disposición de quienes deseen ocuparnos.

Hacemos contratos por bananos en las condiciones favorables y estamos dispuestos á renovar los existentes.

J. B. CAMORS & Co.

Limón, Junio de 1899.

EL COBRADOR

Esta agencia de cobros, única en su género en el país, ha quedado exclusivamente á cargo del infrascrito. Para los cobros extrajudiciales cuenta con numerosos y activos empleados. Y para los judiciales, con la dirección de un práctico abogado.

Honorarios módicos. - Referencias satisfactorias.

Apartado de correos nº 457.

E. SANCHEZ PRADILLA

Administración de La Revista.

EL QUE SUSCRIBE

compra semilla de zacate gengibrillo.

ENRIQUE BRENES MORA.

LINEA ATLAS

El vapor "Altai" saldrá de Limón para New York el domingo 25 de los corrientes en vez del lunes. Los demás vapores seguirán el itinerario de costumbre.

JOHN M. KEITH.

AGENTE.

EN ARRENDAMIENTO

Ofrezco toda la parte alta de la casa que ocupan con su establecimiento de comercio los señores Robert. Hnos.

JOSE DURAN

GRAN IMPRENTA DE VAPORES DE ALFREDO GREÑAS
150 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO.